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主席（張議長鎮榮）：       記錄：陳詩吟 

現在起一個小時是甄克堅議員的質詢時間，現在

就請甄議員開始質詢。 

甄議員克堅: 

新竹縣議會主席張議長、王副議長、秘書長，縣府

楊縣長、縣府各團隊一級主管、記者女士先生及所有聯

絡員大家好。本席今天很開心在這一屆第八次的總質

詢有機會來關心縣政也一起和縣政府及楊縣長繼續打

拼。這四年來大家都看到新竹縣議會與新竹縣政府，創

造了一個以前從沒有的合作默契及共事的好景象，讓

我們新竹縣發展的非常卓越，在張議長帶領議會全體

議員、同仁之下他的精神我們都看得到，除了議長全年

無休主持會議之外，也給我們一個觀念就是做下去就

對了，好好的做事為自己的鄉鎮來努力打拼。 

領略到了我們張議長給本席的一些觀念跟激勵，

所以本席這四年來努力爭取湖口鄉各項建設及福利從

不停歇。從 107年 12月 25日開始到現在為止，本席

一直努力的思考著湖口鄉未來的建設及未來景象。本

席有一個觀念與縣長是一樣的湖口鄉與新竹縣都要永
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續發展，現在做的事情是為了湖口鄉三十年以後也是

新竹縣三十年以後，這也是楊縣長琅琅上口的一個最

大目標的口號。此外張議長也是帶領著我們一起在自

己的鄉鎮來打拼，所以非常感謝張議長與王副議長，

在這四年來給本席的資源與支持，未來的新竹縣議會

只會更好還會持續跟著我們張議長、王副議長的精神

繼續來努力為我們新竹縣與我的家鄉湖口鄉來繼續打

拼，感謝張議長與王副議長的指導與支持。 

新竹縣湖口鄉這四年來，楊縣長與縣府團隊對湖

口鄉各項的建設、福利大家都看得到，本席總有一句話

認真看得見，這更是本席這次選舉的主軸，認真會讓甄

克堅自己改變對於服務的方向與精神，而楊縣長這四

年來就是兩個字執著，執著會改變新竹縣的命運，執著

底下必須要有一個很大的堅持與做事的勇氣，不畏任

何艱難、不畏任何的批評執著下去，新竹縣未來四年一

定會有更大的改變，這就是八年來新竹縣命運的轉變， 

認真看得見的湖口甄克堅議員也改變了自己，希望湖

口鄉未來會更好，跟著張議長與楊縣長未來湖口鄉絕

對是最棒的鄉鎮。 
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本席也看到在這上半年，新竹縣湖口鄉在全國淨

遷入人口排名第四名，第一名是桃園市的龜山區、第二

名是桃園市蘆竹區、第三名是台南市安南區、第四名就

是新竹縣的湖口鄉，第六名是新竹縣的新豐鄉，遷入人

口多就表示湖口鄉正在建設、正在繁榮，吸引更多的年

輕人遷入湖口鄉，這半年湖口鄉總遷入將近 7 到 8 百

人，對於湖口鄉能夠超越竹北市淨遷入人口為湖口鄉

的議員本席非常的高興，這就是張議長及楊縣長合作

之下重視湖口鄉的成果。 

第一個鳳山工業區完成、第二個王爺壟運動公園

也完成、第三個湖口鄉新建立的衛生所也完成、第四個

湖口高中工程招標也完成、第五個湖口交流道也正在

規劃送審之中、第六個是新竹工業區正在蓬勃發展，縣

長針對這些廠商進駐都是快速審核執照跟證照，讓這

些廠商設立在新竹縣湖口工業區是多麼的順利，解決

廠商任何公共事業的問題，水電、瓦斯以及其它鍋爐設

備這都真真切切針對湖口鄉。當然還有交通、交流道周

邊改善非常大，因為交通改善之後年輕人願意來湖口

鄉居住，所以在湖口鄉靠近中國科大附近未來將會有 2



5 
 

千戶的集合住宅即將完成，這還是要來感謝縣長努力

針對湖口鄉。 

本席相信縣長在 11 月 26 日高票連任後以及張議

長高票連任議長後未來湖口鄉一定會更好，我們努力

爭取 You Bike來湖口鄉相信一定能普及化，還有國民

運動中心設立在王爺壟，這必定要來完成以及湖口鄉

公所新建大樓也一定要來完成，代表湖口鄉未來會更

進步。 

我們省道台31線沿著高鐵橋下闢建隧道來竹北東

海路到高鐵是非常重要的道路，因為新竹縣未來是全

臺灣收入最高、最年輕的居住地，不可否認未來三十年

新竹縣將取代台北市及新北市成為全國收入最高，年

輕人都居住在這的城市，整個就是臺灣的黃金圈。為什

麼說湖口鄉也會被外溢效果影響到，湖口鄉要來感謝

楊縣長在國土計劃裡面，將裝甲兵營區規劃為 200 多

公頃的產業園區，可以算是新湖科技園區還有很多鄉

親在傳言未來台積電可能會來設立在這邊。 

湖口的台地為什麼會成為軍用地，是因為當初日

本人非常聰明，湖口台地非常平坦也不會淹水扎扎實
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實的一塊寶地，以前日據時代叫跑馬場只有平的地才

能來跑馬之後變裝甲兵，但現在整個軍事戰略改變未

來湖口台地裝甲兵營區將成為新竹縣最棒、最高科技

的新湖科技園區讓湖口鄉有第二次的發展。湖南營區

也必須早日遷移到裝甲兵營區裡面，湖南營區的重點

在於不應該設在高速公路旁邊外面應該要遷移進去，

未來完成後那地方也可以成為新湖科技園區的基地，

湖口鄉應該由這些大型工廠進駐，未來湖口鄉成為 10

萬人的湖口市絕對沒有問題。 

另外縣長下一任必須幫忙竹 117 線湖口營區勝利

路，本席有去調查過是新竹縣最繁忙的一條路，117線

車流量非常大一定要來拓寬 2 線道或 4 線道路，營區

圍牆一定要退縮讓最繁忙的竹117線交通可以更順暢，

現在有個很棒的計劃是勝利路往竹北、新埔已經確定

做原路拓寬，這是非常棒的規劃，讓大家行車更安全。 

整個湖口鄉有新湖科技園區本席認為未來湖口鄉

會更棒周邊住宅區也會改變，住宅模式大樓林立，這是

克堅成為新竹縣議員後很期待看到新湖科技園區帶動

湖口第二次的發展。我們下一代、下二代未來三十年，
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湖口一定不會維持平盤一定會更加上漲。 

看到新竹縣政府預算，本席認為 3 到 4 百億真是

太少了，中央政府根本沒有把新竹縣或新竹市看在眼

裡，高科技這麼密集的地方國家重點戰略地點，中央有

把我們放在眼裡嗎？我們是一個金雞沒有錯，但不營

造金雞所處的環境把資源都丟給他們所謂的六都這是

錯誤的。美國都希望搶台積電的工程師去美國，我們中

央政府還不珍惜新竹科學園區和新竹工業區這些這麼

重要的高科技環境，根本沒有投入很多的經費來改善

交通，我們在此一定要新竹縣政府及楊縣長來說明一

下新竹縣未來是多麼重要，但執政當局並沒有把這些

交通與建設放在眼裡，本席未來一定會持續跟著張議

長及楊縣長來跟中央爭取更多戰略上面的建設，臺灣

為什麼能夠發展？其實他的方向是錯誤的，我們新竹

縣是臺灣最重要的地方不會輸台北市及新北市，我們

一定要有這樣子的宏觀才能爭取到更多的經費，希望

議長及縣長都能夠持續的來努力，希望縣長的執著在

下一屆時毫無阻擋全力的去發揮，本席在下一屆一定

也是全力來支持該做就去做沒有任何包袱，這樣新竹
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縣的命運才能夠來改變。 

也希望湖口鄉王爺壟裡面的公托幼兒園能夠早日

施工完成，王爺壟的文小也能夠來規劃，因為湖口鄉將

有 2 千到 3 千戶建案即將完成，新湖國小與信勢國小

已經供不應求未來可能會來總量管制勢必要來提早規

劃王爺壟的文小，這樣新湖國小及信勢國小教學環境

才不會這麼擁擠，請縣長在下一屆時提早規劃這樣湖

口鄉能夠因為國小蓋了整個王爺壟地區更加起飛，加

上湖口高中兩年之後即將來招生，本席也看得到湖口

未來會更好。 

湖口是一個風俗人文很複雜的地方，算是一個小

臺灣八國聯軍或是移工都是生長在這，所以湖口鄉有

清大的教授也在研究湖口工業區、營區這邊是臺灣最

特殊的人文居住的環境象徵臺灣故事歷史，在湖口工

業區跟營區能看到歷史的演變與人文變化和各族群的

融合是非常難得見到的。 

本席在今天是最後一屆的總質詢還是一樣，只有

一件事做就對了跟著張議長及楊縣長一起走下去，未

來新竹縣一定會更好，本席今天的質詢到此結束。接下
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來請縣長對未來下一屆您要做哪些事情，針對湖口鄉

來說明一下，謝謝。 

縣長楊縣長文科： 

謝謝張議長及克堅議員，剛剛聽議員講了二十分

鐘的政見也是這幾年的感想非常敬佩，克堅議員對湖

口鄉的投入是這麼專注及用心，湖口鄉過去是不被重

視的但這四年來湖口改變了非常多，我常說天大地大

湖口最大，因為湖口是新竹縣裡面第三大的鄉鎮人口

也不斷的上升年底前星巴克、麥當勞都會來進駐，大家

都已經看到湖口鄉發展是不可限量的。尤其是您在擔

任議員期間，對於湖口交通的改善非常用心所以我們

對湖口鄉湖口工業區裡面的交通及區內區外聯絡道路

包含高速公路的改善要來改變。當初設計已不符合現

在的需要，湖口交流道的改善計畫我們也持續地進行

中，剛議員也提到榮光路來拓寬，將來勝利路營區圍牆

退縮這些都是非常好的意見，這樣對湖口工業區這麼

多員工來講上班能快速到達是一個很大的福音及對這

些勞工的關心在這裡都看得到。 

湖口鄉我們特別重視整個周邊的環境，湖口是很
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適宜居住、工作、宜人宜居的，包含整個湖口鄉公所、

代表會的遷建，縣府也把王爺壟宮裡面的一塊土地變

為機關用地這都已經在辦理當中，下一屆應該就可以

執行遷建工作衛生所也都建好了，很多的建設都逐步

在進行當中。 

湖口道路也來增設一高裡面的第二個交流道，這

計畫鄉公所也提報出來，現在努力爭取把這可行性評

估給交通部核定之後交通部就會來執行計畫，這計畫

是全額由交通部來負責，只是聯絡道一百公尺由我們

地方來負責，這些都是我們依照議員過去的建議我們

一個一個來完成，所以看得出來議員這四年真的是非

常用心也希望未來能夠繼續有機會一起來努力為湖口

鄉發展來改變。只要一起努力改變湖口鄉，相信是看得

到的也是值得期待的一定是會越來越好，這邊也祝福

甄議員心想事成，湖口發展我們一起來打拼，謝謝。 


